

LES SERVICES DE CONSULTATION ET D'INGÉNIERIE

Impossible d'assurer une croissance économique soutenue au Chili sans réduire d'abord l'écart qui existe entre le dynamisme de l'économie nationale et la lente modernisation des infrastructures. Afin de permettre une évolution suffisante de l'infrastructure, le gouvernement chilien a établi un système de concessions publiques dans le secteur des travaux publics.

Les sociétés canadiennes pourraient jouer un rôle particulièrement actif en aidant le pays à améliorer ses systèmes d'énergie et de transport, deux des éléments faisant partie de l'infrastructure matérielle du Chili. La demande d'énergie, de plus en plus considérable au Chili, a suscité un besoin de nouvelles usines thermoélectriques et hydro-électriques. Plutôt que de miser sur ses réserves décroissantes de pétrole et de charbon (pour alimenter ses usines thermoélectriques), le Chili se tourne présentement vers l'Argentine et la Bolivie pour s'approvisionner en gaz naturel. À des questions telles que : « Comment transformer des usines utilisant des combustibles durs, tels que le charbon et le bois, afin qu'elles puissent utiliser des combustibles mous, tels que le gaz naturel » ou « Comment gérer un système de distribution efficace » il faut et il est possible de trouver des solutions canadiennes. En outre, l'expertise canadienne dans le domaine de la cogénération pourrait fort bien être exploitée au Chili.

En ce qui concerne les transports, des débouchés s'ouvrent dans les secteurs de la construction des routes et de l'exploitation des ports. La privatisation des services ferroviaires et l'éventuelle construction d'un monorail à Santiago devraient également intéresser la collectivité canadienne des gens d'affaires.

La gestion des ressources en eau est un autre domaine qui prend de plus en plus d'importance au Chili, surtout dans la mesure où le pays continue à s'industrialiser. Les sociétés canadiennes peuvent offrir, et en fait commencent déjà à offrir des services de consultation dans ce secteur particulier.

Le gouvernement du président Frei ne cesse de répéter qu'une de ses priorités les plus pressantes est d'accroître le niveau de vie de la population chilienne. Il est donc permis de penser que de nombreux projets seront mis sur pied, au cours des six prochaines années, dans les domaines de la santé, de l'éducation et de l'infrastructure. De plus, avec l'arrivée du gaz naturel, l'accroissement de la demande d'énergie et l'appauvrissement des réserves pétrolières nationales, le secteur de l'énergie est appelé à se diversifier et à prendre de l'expansion au cours des prochaines années. Ce sont les secteurs dans lesquels les institutions financières internationales concentrent leurs projets, et par conséquent les secteurs vers lesquels les sociétés canadiennes devraient diriger leurs efforts.